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О ПРОЕКТЕ 

«Земля касается каждого» — это российский 
природоохранный проект 

 

 

https://earthtouches.me/about-us/team/?utm_source=earthtouches.me&utm_medium=referral&utm_campaign=brand&utm_content=about-us&utm_term=080224
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ВВОДНОЕ СЛОВО ДИРЕКТОРА 
«ЗЕМЛИ» ВЛАДИМИРА ЧУПРОВА 

Что значит сегодня охранять природу? 
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НАША КОМАНДА 
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ЧТО МЫ ДЕЛАЕМ 
 
 

 
 

 
ЗАПОВЕДНАЯ ПРИРОДА: 

 
ЗАЩИТА ОСОБО ОХРАНЯЕМЫХ 
ПРИРОДНЫХ ТЕРРИТОРИЙ 
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ЗАПОВЕДНАЯ ПРИРОДА:  

ЗАЩИТА ОСОБО ОХРАНЯЕМЫХ 
ПРИРОДНЫХ ТЕРРИТОРИЙ 

Проблема:  

 

 

 

Наша помощь заповедной природе: 

● 

● 
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● 

НАША РАБОТА В 2024 ГОДУ
Обучили инспекторов десяти заповедников и нацпарков 

● 

● 

● 

● 

● 

Спасли медведей, организовав кампанию против легализации охоты 
на них в берлогах  

https://earthtouches.me/articles/2024/06/04/den-jekologa-ili-den-ohotnika/?utm_source=earthtouches.me&utm_medium=referral&utm_campaign=brand&utm_content=texturl&utm_term=victory-page
https://earthtouches.me/news/2024/06/20/minprirody-otkazalos-ot-skandalnyh-popravok-v-pravila-ohoty/?utm_source=earthtouches.me&utm_medium=referral&utm_campaign=brand&utm_content=texturl&utm_term=victory-page
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Выступили против законопроекта о добыче краснокнижных 
животных 

Организовали общественные кампании в защиту ООПТ

Вместе с другими организациями остановили строительство 
Селемджинской ГЭС 

https://regulation.gov.ru/Regulation/Npa/PublicView?npaID=148661
https://earthtouches.me/articles/2024/07/19/oopt-kladut-pod-nozh/?utm_source=earthtouches.me&utm_medium=referral&utm_campaign=brand&utm_content=texturl&utm_term=victory-page
https://earthtouches.me/news/2024/07/26/pobeda-ocherednaja-iniciativa-ob-urezanii-oopt-otklonena/?utm_source=earthtouches.me&utm_medium=referral&utm_campaign=brand&utm_content=texturl&utm_term=victory-page
https://sozd.duma.gov.ru/bill/693961-8
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Не допустили вырубку леса под строительство 50 частных домов в 
нацпарке «Лосиный остров» 

Защищали национальный парк «Лосиный остров» от строительства 
дороги 

Участвовали в сохранении наследия ЮНЕСКО 

https://earthtouches.me/articles/2024/06/21/pervyj-marevyj-v-opasnosti/
https://earthtouches.me/articles/2024/01/16/novye-plany-zastrojki-losinogo-ostrova/?utm_source=earthtouches.me&utm_medium=referral&utm_campaign=brand&utm_content=texturl&utm_term=victory-page
https://earthtouches.me/articles/2024/01/16/novye-plany-zastrojki-losinogo-ostrova/?utm_source=earthtouches.me&utm_medium=referral&utm_campaign=brand&utm_content=texturl&utm_term=victory-page
https://earthtouches.me/news/2024/06/04/20-tysjach-chelovek-trebujut-ostavit-losinyj-ostrov-v-pokoe/?utm_source=earthtouches.me&utm_medium=referral&utm_campaign=brand&utm_content=texturl&utm_term=victory-page
https://earthtouches.me/news/2024/07/08/zemlja-kasaetsja-kazhdogo-vmeste-s-obshhestvennostju-dobilis-peresmotra-planov-stroitelstva-50-domov-v-losinom-ostrove/?utm_source=earthtouches.me&utm_medium=referral&utm_campaign=brand&utm_content=texturl&utm_term=victory-page
https://earthtouches.me/news/2024/01/15/tysjachi-chelovek-otpravili-otzyvy-s-kritikoj-dorogi-cherez-losinyj-ostrov/
https://earthtouches.me/news/2024/01/15/tysjachi-chelovek-otpravili-otzyvy-s-kritikoj-dorogi-cherez-losinyj-ostrov/
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Выступали за включение бухт Жировая и Вилючинская в нацпарк 
«Вулканы Камчатки»

Защищали Байкал от опасных поправок 

 
 

https://earthtouches.me/news/2024/03/26/buhty-zhirovaja-i-viljuchinskaja-vkljuchat-v-ohrannuju-zonu-nacparka-vulkany-kamchatki/
https://earthtouches.me/articles/2024/08/12/bajkalu-ugrozhaet-nezakonnoe-stroitelstvo/
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Усиливали природоохранное законодательство: помогали включить 
механизм защиты природы на местном уровне 
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ЧТО МЫ ДЕЛАЕМ 

ЛЕС: 
 

УСТОЙЧИВОЕ ЛЕСНОЕ 
ХОЗЯЙСТВО И ПРИРОДНЫЕ 
ПОЖАРЫ 
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ЛЕС: УСТОЙЧИВОЕ ЛЕСНОЕ 
ХОЗЯЙСТВО И ПРИРОДНЫЕ 

ПОЖАРЫ 

Проблема:  

Наша помощь лесам России: 

● 

● 
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● 

● 

НАША РАБОТА В 2024 ГОДУ
Собрали уникальные независимые данные о том, как 
восстанавливается — или нет — лес после рубок и пожаров

Посадили почти 2,5 тысячи деревьев в национальном парке «Угра» и 
защитили молодой лес от огня 

https://earthtouches.me/expert/2024/06/10/gde-v-podmoskove-vyrubili-bolshe-lesa-za-xxi-vek/
https://www.vedomosti.ru/ecology/protection_nature/articles/2024/06/10/1043029-sostavlena-karta-virubok-lesov-v-moskovskoi-oblasti
https://reforestation-moscow.nextgis.com/resource/1/display?panel=none
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Благодаря помощи наших сторонников в 2024 году нам удалось: 

 

 

 

 

 

 

 

Запустили карту природных пожаров Восточной Европы 

https://earthtouches.me/articles/2024/04/25/segodnja-ja-posadila-svojo-pervoe-derevo-i-jeto-byl-kajf/
https://earthtouches.me/articles/2024/10/17/osennie-posadki-v-ugre-2024/?utm_term=181024&utm_campaign=vnl-event&utm_medium=email&_hsenc=p2ANqtz--fdvU3c8iX-7ynKbkHEI7CuzXqsSpp3ezGrH_6YTruHkNau4C3_yhk-JNJ0MbnLfQULl6zrFqiHv62Aej6VeeCB6GulYKIyXA8YnSKf994wQ-vKGk&_hsmi=96974917&utm_content=texturl&utm_source=e-cyber
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Подняли вопрос о гибели лесов в Ленинградской области 

Добились, чтобы в 38 регионах России усилили защиту самых ценных 
лесов 

https://maps.earthtouches.me/maps/fires_ml/
https://www.vedomosti.ru/ecology/protection_nature/articles/2024/04/03/1029576-sozdana-novaya-karta-prirodnih-pozharov-vostochnoi-evropi
https://trends.rbc.ru/trends/industry/661cfaa99a794730c2b78372
https://earthtouches.me/expert/2024/06/06/top-10-regionov-po-itogam-vesennih-pozharov/
https://earthtouches.me/articles/2024/11/01/itogi-prirodnyh-pozharov-v-2024-godu/
https://earthtouches.me/tag/koroed/
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 В 2024 году в результате нашей работы:

 

 

Добиваемся снятия запрета на сельское лесоводство через 
экспертные площадки 

https://earthtouches.me/news/2024/09/11/na-juzhnom-urale-i-v-burjatii-usiljat-zashhitu-lesov/


 

20 

Общественной палатой РФ Союзом сельских лесоводов и Агентством 

стратегических инициатив

https://oprf.ru/news/nuzhen-li-les-selskomu-khozyaystvu
http://агро-лесоводство.рф/tpost/ojv9brddf1-2-aprelya-2024-kruglii-stol-selskoe-leso
http://агро-лесоводство.рф/tpost/ojv9brddf1-2-aprelya-2024-kruglii-stol-selskoe-leso
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ЧТО МЫ ДЕЛАЕМ 
 

ВЫХОД ИЗ МУСОРНОГО 
КРИЗИСА: 

 

ПРОГРАММА «НОЛЬ ОТХОДОВ»     
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ВЫХОД ИЗ МУСОРНОГО КРИЗИСА: 
ПРОГРАММА «НОЛЬ ОТХОДОВ» 

Наша помощь на пути к «Нулю отходов»: 

● 

● 

НАША РАБОТА В 2024 ГОДУ
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Разработали проект федерального закона «Об экономике 
замкнутого цикла» 

Помогаем регионам, городам и министерствам внедрять экономику 
замкнутого цикла: 

● 

● 

● 

Добивались принятия Концепции по минимизации образования 
отходов от Российского экологического операторов (РЭО) 

https://earthtouches.me/wp-content/uploads/2024/09/nol-othodov-jeffektivnye-reshenija-dlja-regionov.pdf
https://earthtouches.me/wp-content/uploads/2024/09/nol-othodov-jeffektivnye-reshenija-dlja-regionov.pdf
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Обучили 100 активистов организовывать собственные 
общественные кампании  

https://www.president-sovet.ru/docs/requests_responses/problemnaya_zapiska_k_rasshirennomu_zasedaniyu_postoyannoy_komissii_po_ekologicheskim_pravam_soveta_/
https://www.president-sovet.ru/docs/requests_responses/problemnaya_zapiska_k_rasshirennomu_zasedaniyu_postoyannoy_komissii_po_ekologicheskim_pravam_soveta_/
https://www.president-sovet.ru/presscenter/news/spch_napravil_v_pravitelstvo_i_zakonodatelyam_doklad_po_minimizatsii_obrazovaniya_otkhodov/
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ЧТО МЫ ДЕЛАЕМ 
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RECYCLEMAP: 
 

КАРТА ПУНКТОВ ПРИЁМА 
ВТОРСЫРЬЯ И — СКОРО! —   
ТОЧЕК «НОЛЬ ОТХОДОВ»     
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RECYCLEMAP: КАРТА ПУНКТОВ 
ПРИЁМА ВТОРСЫРЬЯ И — СКОРО! — 

ТОЧЕК «НОЛЬ ОТХОДОВ» 

Набирали и обучали волонтёров карты 

Актуализировали точки на карте 

Запустили масштабное обновление карты 

http://recyclemap.ru/
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● 

● 

 

https://earthtouches.me/articles/2024/11/08/my-delali-jeto-v-ekaterinburge-i-cheboksarah/
https://earthtouches.me/articles/2025/03/20/nol-othodov-v-gorodah-rossii/
http://planeta.ru/
http://planeta.ru/
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ЧТО МЫ ДЕЛАЕМ 
 
 

 

 
КЛИМАТ И 
ВОЗОБНОВЛЯЕМАЯ 
ЭНЕРГЕТИКА  
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КЛИМАТ И ВОЗОБНОВЛЯЕМАЯ 
ЭНЕРГЕТИКА 

● 

● 
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НАША РАБОТА В 2024 ГОДУ

Предложили использовать солнечные электростанции для 
адаптации городов-миллионников к изменению климата  

Запустили и тестируем свою солнечную станцию  
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ЧТО МЫ ДЕЛАЕМ 

 
 
 

 
РАЗЛИВ МАЗУТА В 
КЕРЧЕНСКОМ ПРОЛИВЕ 
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РАЗЛИВ МАЗУТА 
В КЕРЧЕНСКОМ ПРОЛИВЕ 

 

Проблема:

Вот что мы делали и делаем: 

● 

● 

● 
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НАША РАБОТА В 2024 ГОДУ
Обращались к властям с просьбой ввести федеральный ЧС 

Требовали как можно скорее начать откачку мазута из одного из 
аварийных танкеров  

Помогли наладить диалог между чиновниками и волонтёрами

Предложили властям технологии защиты ООПТ, которые находятся в 
зоне риска загрязнения мазутом 
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ЧТО МЫ ДЕЛАЕМ 

 
 
 

 

 
ЭКОПРОСВЕЩЕНИЕ 
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ЭКОЛОГИЧЕСКОЕ ПРОСВЕЩЕНИЕ 
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Провели лесные экскурсии в Московской и Ленинградской области 

Выпустили справочник «Как выбрать правильную туалетную бумагу» 

Подготовили справочник по экологическому туризму 

https://earthtouches.me/biblioteka/toilet-paper-guide
https://earthtouches.me/biblioteka/travel-guide/?utm_source=earthtouches.me&utm_medium=referral&utm_campaign=brand&utm_content=texturl&utm_term=victory-page
https://earthtouches.me/news/2024/06/20/sotrudnica-zemli-rasskazala-ob-osobennostjah-jekoturizma/
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Рассказали про климатические причины катастрофического 
половодья на Южном Урале  

https://earthtouches.me/expert/2024/12/03/igra-prodolzhaetsja/
https://earthtouches.me/expert/2024/12/03/igra-prodolzhaetsja/
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ФИНАНСЫ: ПРИВЛЕЧЕНИЕ 
СРЕДСТВ И РАСХОДЫ 
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ФИНАНСЫ: ПРИВЛЕЧЕНИЕ 
СРЕДСТВ И РАСХОДЫ 

 

Поступление средств в 2024 году 

 

 

Расходы в 2024 году 
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Лес 
 

11 063 451 руб. 

 

Заповедная природа 
 

10 682 597 руб. 

 

Ноль отходов и Recyclemap 
 

10 627 304 + 5 405 191 руб. 

 

Климат 
 

5 834 701 руб 

 

Разлив мазута в Керченском 
проливе 

 
335 520 руб 
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ЗАКЛЮЧЕНИЕ, ИЛИ 
ПЛАНЫ НА 2025 ГОД 
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https://earthtouches.me/articles/2024/02/22/chto-takoe-jekonomika-zamknutogo-cikla/
https://earthtouches.me/articles/2024/02/22/chto-takoe-jekonomika-zamknutogo-cikla/
http://recyclemap.ru/
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«ЗЕМЛЯ КАСАЕТСЯ КАЖДОГО» — ЭТО ПРОЕКТ НЕКОММЕРЧЕСКОЙ 
ОРГАНИЗАЦИИ — АССОЦИАЦИИ ПО ОХРАНЕ ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ «ОХРАНА 
ПРИРОДЫ». Ассоциация зарегистрирована в государственном реестре 
юридических лиц 12 мая 2022 года №1227700273492. 
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